

えがおふれあいたかめあ きらい かがやく あざニっ子

横浜市立あざみ野第二小学校
学校だより 9月号

第6号 令和5年8月29日発行

学校だよりはホームページにも掲載されています。
学校日記も更新中です。ぜひご覧ください。

青葉区あざみ野三丁目29番地3
TEL 045-902-4866



スポーツからパワーや思いをもらおう

校長 宇都宮 桂

38日間の夏休みを経て、子どもたちが学校に戻ってきました。楽しい体験をしたり、嬉しい思い出ができた子もいれば、予定通りに進まなかったり、残念な気持ちになったりした子もいるかもしれません。今日からまた友だちや先生方との学校生活がスタートします。12月の冬休みまで、みんなで楽しむ気持ちをもって、学校生活を過ごしてほしいと願います。

夏休み中、7月下旬の3日間でしたが、4年ぶりに夏季水泳教室を実施しました。およそ低学年が70名、中学年が85名、高学年が45名参加しました。二学年ごとに実施し、泳力別に3つのグループを作り、子どもたちがめあてに向かって楽しみながら夏季水泳教室を行いました。6月からの水泳学習を振り返ってみると、多くの子どもたちが水泳学習を楽しみにしていたこと、予想以上に泳げる子が多かったこと、5年生は着衣泳を行い、水の事故の未然防止ができたことがよかったです。来年度も楽しみにしてほしいです。地域では荏田連合自治会納涼夏祭り、あざみ野祭りも盛大に開催されました。どちらのお祭りにも多くの子どもたちが参加させていただき、とても楽しめたようです。また、あざみ野祭りでは6年生の有志が「ソーラン節」を披露させていただきました。子どもたちが地域行事に参加し、地域全体で子どもたちの成長を支えていただいたことはとても大切に嬉しく感じました。さて、この夏はスポーツの大会が多く開かれました。



■世界水泳選手権 2023 福岡大会 (7月14日～30日)

白血病で長期療養していた池江璃佳子選手は、個人4種目とリレー3種目に出場しました。レース後のインタビューでは涙を見せ、「この舞台で泳げたのは…自分にとってすごくよかったし、楽しかった…。自分のためにレースをしたが、一番応援されていると思う。感謝の気持ちを伝えたい」と、周りの人への感謝の気持ちを表しました。

■FIFA サッカー女子ワールドカップ オーストラリア&ニュージーランド (8月5日～8月20日)

2011年東日本大震災のあった年、ドイツで開かれたサッカー女子ワールドカップで日本が世界に輝き、日本中に希望と勇気を与えました。あれから12年。残念ながらベスト8という結果に終わりましたが、予選リーグで優勝したスペインに勝利する等、今回も希望と勇気を与えてくれ、また、サポーターが試合後に清掃をしていた姿が世界に注目されました。



■FIBA バスケットボール男子ワールドカップ 2023 (8月25日～9月10日)

フィンランド戦で、18点差を逆転してオリンピックやワールドカップで欧州勢から初勝利をおさめました。勝利に向けての選手の気迫あるプレーや会場の熱気あふれる応援に感動を覚え、同時に元気ももらいました。



自分を励ましてくれる人がいることを知り、感謝の気持ちを表すこと、自分の役割や仕事をきちんと行うこと、努力や思いを継続することで、実ることがあること等、スポーツの力や思いを強く持つことの大切さを感じ、子ども達にも伝えたいと思いました。

まだまだ暑さが続きます。熱中症対策を取りながら授業を進めていきます。また、運動会、1年生の遠足、4年生の宿泊学習、ミュージックフェスタ等の行事では、子どもたちの主体性がより生かされるように進めてまいります。今後も保護者・地域の皆様のご理解・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

あざニフェス2023(仮称)開催にむけて～11月11日(土)午前中(予定)

昨年度、3年ぶりに「あざニフェス2022」を開催させていただきました。今年度も7月に実行委員メンバー募集のお知らせを配布させていただき、メンバーとして名乗りを上げていただいた方や、地域学校協働本部・学校運営協議会・オヤジの会の方、校長、副校長等で、検討を重ねています。「子どもたちに伝えたいこと」「子どもたちに挑戦してもらいたいこと」等をねらいに、after コロナの時代に、サステナブルなあざニフェスになるように思案中です。お手伝いをいただける方は、今からでも学校へご連絡をお願いいたします。また、詳細が決まりましたら、お知らせいたします。お楽しみにー！



学校からのお知らせ（8・9月号）

全校

運動会の応援用うちわの回収について

運動会の応援でうちわを使います。9月末までに一人一本、持ち手に記名をして持たせてください。また、体育着が汚れてしまって予備がない場合、白いTシャツと紺か黒の短パンでも構いません。

新体カテストの結果について

5月に実施した新体カテストの結果（個人カードと体力証）を、8月31日（木）に茶封筒に入れて返却します。結果をご確認いただき、ご家庭でご活用ください。また、茶封筒は、担任へご返却ください。

1年

あさがおとあさがおのたねについて

あさがおの植木鉢は、8月28日（月）～9月1日（金）までに保護者の方に学校へ持ってきていただきたいと思います。裏庭の各教室前に並べて置いてください。また、夏休みの間に種ができていれば、ジッパーのついた袋（記名して）等に入れ、種が落ちないようにして、持たせてください。

しゃぼん玉遊びの材料について

生活科の学習でしゃぼん玉を使って遊びます。しゃぼん液は学校で用意します。いろいろな大きさのしゃぼん玉作りに挑戦するために、紙コップやストロー、針金ハンガーなどのご家庭にある身近材料を使いますのでご準備ください。持参日は、マイプランでお知らせします。

鍵盤ハーモニカや吹き口のお渡しについて

鍵盤ハーモニカや吹き口を学校で購入された方には、8月31日（木）にお渡しします。ご確認いただき、記名をしてください。持参日は、マイプランでお知らせします。

図工の持ち物について

「ひらひら ゆれて」（教科書P32・33参照）では、ハンガーを1つ使ってかざり工作をします。家庭にあるハンガーを1つご用意ください。（ワイヤー素材のものが扱いやすいです。）

2年

運動会衣装について

運動会の演技で黒いTシャツ（黒っぽいもの、長袖・柄があっても構いません。）と黄色のバンダナを使います。10月16日（月）までに持たせてください。

三角定規と九九カードについて

算数の「長方形と正方形」と「かけ算」の授業で使用する、三角定規と九九カードを配付します。必ず一つ一つに記名をお願いします。九九カードはかなりの枚数があります。市販の印鑑を押したりシール等を貼ったりし、他のお子さんのカードと区別がつくようにしてください。

図工の準備について

図工の学習で「パタパタストロー」の学習を行います。ストローや身近材料を使い、作品をつくります。太いストローと細いストローをそれぞれ2本以上と、飾りになるような折り紙・色紙やペンなどのご用意をお願いします。教科書P48、49を参照してください。9月29日（金）までに、学校に持たせてください。

3年

運動会の衣装について

運動会で、創作ダンスに取り組みます。衣装はクラスカラーのTシャツを着用します。1組は赤系、2組は青系、3組は黄系の色のTシャツをご用意ください。近い系統の色（例:1組桃、2組水色、3組オレンジ）や文字が入っているものでも構いません。10月6日（金）までに持たせてください。

消防の出前授業を受けます

9月14日（木）【雨天15日（金）】に青葉消防署の元石川出張所の方に来ていただき、出前授業をしていただきます。社会科の「地いきの安全を守る」の学習の中で取り扱い、消火器、煙体験、車両展示など体験的に学んでいきます。

4年

水道局出前授業を実施します

9月13日（水）に横浜市水道局の方に来ていただき、出前授業をしていただきます。水をどのようにきれいにしていくかなど、実験を交えながら教えていただきます。

彫刻刀準備のお願い

図工では11月に彫刻刀を使った木版画の学習を予定しています。つきましては、彫刻刀の準備をお願いします。学校でも注文書を配布しますので、そちらで購入することもできます。個人面談期間中に見本を掲示します。詳しくは後日配布するプリントをご覧ください。

5年

家庭科の持ち物について

9月の学習でランチョンマットを作ります。布など準備していただくものは、8月29日配布のプリントをご確認ください。

心の教育 ふれあいコンサートについて

9月21日（木）に心の教育ふれあいコンサートの鑑賞に出かけます。「交通系IC」のご用意をお願いします。詳細は8月31日配布のプリントをご確認ください。



6年

家庭科からのお知らせ

家庭科の学習で洗濯実習を行います。履いてきた靴下を洗うので、各クラスの実習日に履きかえ用の靴下を持たせてください。記名の確認もお願いします。実習日程はマイプランでお知らせします。

また、9月末頃から、「生活を豊かにソーイング」の単元の学習でトートバックの製作を行います。子どもたちが学習しやすいようにキットを購入します。8月31日（木）に配布するプリントから生地の手柄（全18種）を選び、Webサイトから注文をお願いします。支払いはクレジットカードまたはコンビニで9月8日（金）までをお願いします。詳細はプリントにてご確認ください。お手数をお掛けしますが、よろしくお願いいたします。

運動会のソーラン演技について

運動会の演技の際に黒系のTシャツを使用します。黒系のTシャツは文字が入っているものでも構いません。10月6日（金）までに持たせてください。